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N i e d e r s c h r i f t  

zur Ausschuss für Ländliche Entwicklung und Kreisentwicklung - VIDEOKONFERENZ am 
Donnerstag, den 03.03.2022, um 18:00 Uhr im Landratsamt Beeskow, Breitscheidstraße 7, 

Haus A, Raum 126/127  - VIDEOKONFERENZ 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr  Sitzungsende: 20:57 Uhr 

Es waren anwesend: siehe Anlage 1 

Folgende Tagesordnung wird bestätigt und danach verfahren 

I.Öffentlicher Teil: 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
   

2. Bestätigung der Tagesordnung 
   

3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 13.01.2022 
    

4. Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden 
    

5. Sachstand zur Afrikanischen Schweinepest 
VA: Dezernat IV 
   

6. Informationen zum Stand Ansiedlung Tesla 
VA: Dezernat III - Herr Gehm 
   

7. Auswertung Erträge 2021 in der Landwirtschaft 
VA: Amt 83 - Herr Piefel 
    

8. Stand der Steuerung der Windenergienutzung 
VA: Regionale Planungsgemeinschaft - Herr Rump (Leiter) 
   

9. Stand der Erarbeitung Gesundheitskonzept - mögliche kommunale Handlungsansätze 
VA: Dezernat I - Frau Krüger (SB Gesundheitsförderung/Prävention) 
    

10. Sachstand zu Handlungsempfehlungen für das integrierte Klimaschutzkonzept 
VA: Stabsstelle für Ländliche Entwicklung - Frau Gräf (Klimaschutzmanagerin) 
    

11. Gewerbegebietsentwicklung Landkreis Oder-Spree 
VA: Dezernat IV und Regionale Planungsgemeinschaft Oderland 
    

12. Verstärkung der Buslinie 443 - Frankfurt (Oder-Müllrose-Eisenhüttenstadt) 
Antrag: 3/DIE LINKE/2022 NEU 

13. Information zur Neuaufstellung der Regionalen Entwicklungsstrategien der LAG'n 
VA: Dezernat IV, Frau Körmer (LAG Märkische Seen), Frau Gruner (LAG Oderland) 
    

14. Informationen der Verwaltung und Fragen 
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I.Öffentlicher Teil: 

 

Zu TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

 
Die ordnungsgemäße Einladung ist erfolgt. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zugestimmt 
 
 
Zu TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
zugestimmt 
 
 
Zu TOP 3 Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 13.01.2022 

 
Das Protokoll vom 13.01.2022 wird bestätigt. 
 
zugestimmt 
 
 
Zu TOP 4 Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden 

 
Herr Achim Schneider stellt sich freiwillig zur Wahl auf. 
 
Herr Diepold, Vorsitzender des Ausschusses, führt eine Abstimmung zur offenen Wahl durch. 
Alle Mitglieder stimmen einstimmig einer offenen Wahl zu. 
 
Herr Diepold führt die offene Wahl zur Wahl von Herrn Achim Schneider als stellvertretenden 
Vorsitzenden durch. Alle Mitglieder stimmen der Wahl von Herrn Achim Schneider als stellver-
tretenden Vorsitzenden einstimmig zu. 
 
Herr Achim Schneider ist stellvertretender Vorsitzender des Ausschusses für Ländliche Entwick-
lung und Kreisentwicklung. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 5 Sachstand zur Afrikanischen Schweinepest 

VA: Dezernat IV 

 
Frau Senger, Amtsleiterin des Veterinäramtes, informiert zum Stand der Afrikanischen Schwei-
nepest. 
 
Die Informationen werden im Bürger- und Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
zur Kenntnis genommen
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Zu TOP 6 Informationen zum Stand Ansiedlung Tesla 

VA: Dezernat III - Herr Gehm 

 
Herr Gehm, Erster Beigeordneter, stellt kurz den Stand zur Teslaansiedlung vor. 
 
Am 04.03.2022 soll die endgültige Genehmigung vom LFU erteilt werden. 
Beim Radweg Alte Poststraße gibt es aktuelle Bauverzögerungen aufgrund des Artenschutzes. 
Die auftretenden Probleme können erst bei wärmeren Temperaturen gelöst werden. Die Fertig-
stellung des Radweges ist für das Jahr 2022 vorgesehen. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 7 Auswertung Erträge 2021 in der Landwirtschaft 

VA: Amt 83 - Herr Piefel 

 
Herr Piefel, Amtsleiter des Landwirtschaftsamtes, informiert zur Auswertung der Erträge 2021 in 
der Landwirtschaft. 
 
Die Informationen werden im Bürger- und Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 8 Stand der Steuerung der Windenergienutzung 

VA: Regionale Planungsgemeinschaft - Herr Rump (Leiter) 

 
Herr Rump, Leiter der Regionalen Planungsgemeinschaft, informiert zum Stand der Steuerung 
der Windenergienutzung. 
 
Das Urteil zur Unwirksamkeit des Regionalplans Oderland-Spree - Sachlicher Teilregionalplan 
„Windenergienutzung“ wurde in der mündlichen Verhandlung am 30.09.2021 vom Oberverwal-
tungsgericht Berlin-Brandenburg gefasst. Die Wirksamkeit ist am 11.01.2022 eingetreten. Am 
12.01.2022 ist die Unwirksamkeit im Amtsblatt des Landes Brandenburg öffentlich bekannt ge-
geben. Zuvor wurden alle übrigen Regionalpläne in Brandenburg für unwirksam erklärt. Es gab 
vier gleichlautende Urteile. Das Oberverwaltungsgericht bezog sich bei der Begründung der 
Unwirksamkeit nur auf formelle Fehler des Sachlichen Teilregionalplans. Die Regionalversamm-
lung muss einen neuen Beschluss zur Neuaufstellung eines Regionalplanes fassen. 
 
Die Informationen werden im Bürger- und Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 9 Stand der Erarbeitung Gesundheitskonzept - mögliche kommunale 

Handlungsansätze 
VA: Dezernat I - Frau Krüger (SB Gesundheitsförderung/Prävention) 

 
Frau Krüger, SB Gesundheitsförderung/Prävention, informiert zum Stand der Erarbeitung des 
Gesundheitskonzeptes. 
 
Die Informationen werden im Bürger- und Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
zur Kenntnis genommen 
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Zu TOP 10 Sachstand zu Handlungsempfehlungen für das integrierte Klima-
schutzkonzept 
VA: Stabsstelle für Ländliche Entwicklung – Herr Kühne (Klima-
schutzmanagerin) 

 
Herr Kühne, Leiter der Stabsstelle der Ländlichen Entwicklung, stellt den Sachstand zu Hand-
lungsempfehlungen für das integrierte Klimaschutzkonzept vor. 
 
Die politische Beteiligung fand während der Erstellungsphase des Klimaschutzkonzeptes mehr-
fach im Ausschuss für Ländliche Entwicklung, im Rahmen von Workshops und Online-
Befragungen sowie im Austausch mit den Hauptverwaltungsbeamten und dem Lenkungskreis 
Klimaschutz statt. Die weitere Beteiligung in den Ausschüssen und dem Kreistag folgt noch. 
 
Die Maßnahmen sind miteinander eng verschnitten. Durch die politische Beteiligung sollte eine 
Priorisierung von Schwerpunkten erfolgen. Die Maßnahmen sind hinsichtlich ihres Beitrages zur 
Zielerreichung und Dringlichkeit priorisiert worden, können im laufenden Verfahren aber einer 
Anpassung unterzogen werden. Deren Umsetzung soll sich an der Priorisierung und mit Blick 
auf die bestehenden Fördermöglichkeiten orientieren.  
 
Alle Rückmeldungen, auch die aus der UAG2 vom 28.02.2022, werden aufgenommen und ge-
prüft. 
 
Die Informationen werden im Bürger- und Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 11 Gewerbegebietsentwicklung Landkreis Oder-Spree 

VA: Dezernat IV und Regionale Planungsgemeinschaft Oderland 

 
Herr Hengsbach, Regionalplaner der Regionalen Planungsgemeinschaft Oderland, informiert 
zur Gewerbegebietsentwicklung im Landkreis Oder-Spree. 
 
Es wird deutlich herausgearbeitet, dass sowohl kurz- als auch mittelfristig verfügbare Gewerbe-
flächen nicht den bereits jetzt vorhandenen Anfragen/ Aufwendungen entsprechen. 
 
Auch langfristig verfügbare Gewerbeflächen sind nach jetzigem Stand nicht ausreichend vor-
handen. Frau Teltewskaja verwies in der Diskussion darauf, dass der Landkreis deshalb even-
tuell aktiv werden muss. Vorschläge dazu werden in den nächsten Ausschüssen vorgestellt. 
 
Die Informationen werden im Bürger- und Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 12 Verstärkung der Buslinie 443 - Frankfurt (Oder-Müllrose-

Eisenhüttenstadt) 
Vorlage: 3/DIE LINKE/2022 NEU 

 
Herr Kühne erläutert, dass der Landkreis sich mit der Stadt Frankfurt (Oder) verständigt hat. Die 
Stadt hat grundsätzlich ihre Arbeitsbereitschaft erklärt, jedoch aufgeführt, dass seit der Sper-
rung des Helenesees keine weiteren Bedarfe an die Stadt Frankfurt (Oder) oder an die Stadt-
verkehrsgesellschaft herangetragen wurden. Somit ist nicht ersichtlich geworden, dass neben 
den bestehenden ÖPNV-Angeboten (L443) zusätzliche Angebote benötigt würden. Eine Ent-
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wicklung in der Hinsicht war somit nicht vorgesehen. Sollte sich der Kreistag LOS jedoch für 
eine Ausweitung des bestehenden ÖPNV-Angebotes aussprechen, stünde die Stadt Frankfurt 
für Gespräche bereit. 
 
Herr Engert erklärt, dass ein verstärkter Badebetrieb, seit der Sperrung des Helenesees in Müll-
rose zu verzeichnen ist. Die meisten Badegäste reisen mit dem PKW an, so dass die Stadt mit 
ihren Parkmöglichkeiten an ihre Grenzen gerät. Die Fraktion DIE LINKE sieht in der Erweiterung 
der Buslinie eine Möglichkeit, die Situation in Müllrose, vor allem am Wochenende, zu entschär-
fen. 
 
In die Diskussion zur Verstärkung der Buslinie 443 soll die Stadt Müllrose einbezogen werden. 
 
Mehrheitlich abgelehnt 
 
 
Zu TOP 13 Information zur Neuaufstellung der Regionalen Entwicklungsstrategien 

der LAG'n 
VA: Dezernat IV, Frau Körmer (LAG Märkische Seen), Frau Gruner 
(LAG Oderland) 

 
Frau Gruner, LAG Oderland, und Frau Körmer, LAG Märkische Seen, informieren zur Neuauf-
stellung der Regionalen Entwicklungsstrategien der Lokalen Aktionsgruppen. 
 
Herr Diepold wird die Kontaktdaten von Frau Gruner und Frau Körmer allen Kreistagsabgeord-
neten und Mitgliedern des Ausschusses für Ländliche Entwicklung zukommen lassen. 
 
Die Informationen werden im Bürger- und Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 14 Informationen der Verwaltung und Fragen 

 
Die Ausschreibung für die Amtsleiterstelle des Landwirtschaftsamtes ist beendet und es sind 
Bewerbungen eingegangen. Die Gespräche werden am 15. Und 16. März 2022 stattfinden. 
 
Im letzten Ausschuss hatte Frau Hilschenz angefragt, ob die L371 zur Abstufung vorgesehen ist 
und laut dem Landesstraßenabstufungskonzept ist der Abschnitt 20 mit vorgesehen. Der Land-
kreis Oder-Spree hatte in diesem Fall der Abstufung im Rahmen der Stellungnahme zum Abstu-
fungskonzept widersprochen. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 

 

 

gez. i. V. Achim Schneider    gez.    gez. 

(stellvertretender Vorsitzender) 

 

Maik Diepold Gundula Teltewskaja Polina Poluektova 

Vorsitzender des Ausschusses für Ländliche 

Entwicklung und Kreisentwicklung 

Beigeordnete für 

Ländliche Entwicklung 

Schriftführerin 
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